

**SKRIPSI**

**PERTUMBUHAN PASAR BARU  
KECAMATAN PAUH KOTA PADANG  
(1989-2008)**

*Diajukan kepada Panitia Ujian  
Fakultas Sastra Universitas Andalas Sebagai  
Salah Satu Syarat untuk Meraih Gelar Sarjana Ilmu Sejarah*

**OLEH**

**INDAH FAJARWATI**

**05 181 044**



**JURUSAN ILMU SEJARAH  
FAKULTAS SASTRA  
UNIVERSITAS ANDALAS  
PADANG, 2010**

## ABSTRAK

Skripsi ini membahas tentang pertumbuhan sosial ekonomi masyarakat Pasar Baru Kecamatan Pauh Kota Padang yang berkaitan dengan keberadaan Kampus Unand di Limau Manis. Penelitian ini menarik untuk dilakukan karena membahas tentang daerah Pasar Baru yang mengalami perkembangan secara sosial dan ekonomi yang disebabkan karena adanya lembaga pendidikan perguruan tinggi yaitu kampus Unand Limau Manis.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode sejarah yang terdiri dari heuristik, kritik, interpretasi dan historiografi. Pengumpulan data dilakukan dengan dua cara. Pertama, melakukan studi kepustakaan untuk mendapatkan sumber-sumber tertulis. Kedua, melakukan studi penelitian lapangan, dengan mewawancarai penduduk asli Pasar Baru, penduduk pendatang, dan mahasiswa. Sumber-sumber lisan tersebut menjadi penelitian lebih utama karena sumber tertulis sangat terbatas yang diperoleh dalam penelitian ini.

Sebelum adanya kampus Unand, daerah Pasar Baru pada tahun 1980 merupakan sebuah daerah pertanian. Hal ini ditandai dengan banyaknya lahan sawah milik penduduk asli Pasar Baru. Pada umumnya sawah tersebut dijadikan sebagai Sumber mata pencaharian oleh penduduk setempat. Keadaan Pasar Baru kelihatan sepi dan tidak adanya fasilitas jalan yang memadai. Letak Pasar Baru sangat strategis karena termasuk wilayah yang paling dekat dengan Kampus Unand.

Keberadaan Kampus Unand Limau Manis sejak tahun 1989 memberikan perubahan terhadap Pasar Baru. Perubahan tersebut berupa perubahan fisik seperti pembuatan jalan menuju kampus Unand Limau Manis, adanya bangunan kios dan ruko serta pemondokan. Selain perubahan fisik, keberadaan Unand juga memberikan dampak sosial dan ekonomi terhadap Masyarakat Pasar Baru. Adanya bangunan kios, ruko dan pemondokan memberikan peluang bagi masyarakatnya untuk membuka usaha baru, di samping sebagai petani sebelumnya.

Perubahan lain yang terjadi adalah penduduk Pasar baru mulai mengalami peralihan profesi. Mulanya penduduk Pasar Baru yang mayoritas berprofesi sebagai petani, namun karena adanya perkembangan di Pasar Baru maka masyarakatnya mulai berangsur-angsur merubah haluan profesi mereka. Masyarakat Pasar Baru itu ada yang menjadi pedagang, pemilik rumah kos atau pondokan, pedagang di kawasan kampus Unand.



## BAB I

### PENDAHULUAN

#### A. Latar Belakang Masalah

Pembangunan merupakan proses dinamis yang meliputi kegiatan yang telah terencana dan terarah. Pembangunan melibatkan masyarakat sebagai kekuatan pembaharuan yang dapat menimbulkan perubahan sosial dan perubahan ekonomi yang dipercepat.<sup>1</sup> Tujuan pembangunan ekonomi adalah memungkinkan setiap orang untuk mencapai suatu taraf hidup yang layak.<sup>2</sup>

Salah satu pembangunan yang berdampak terhadap penduduk yang berada di sekitar wilayah pembangunan adalah pembangunan Kampus Unand (Universitas Andalas). Sejarah lahirnya Universitas Andalas, tidak terlepas dari perkembangan pendidikan tinggi di Sumatera Barat. Gagasan untuk mendirikan perguruan tinggi sudah lama muncul, jauh sebelum berdirinya Universitas Andalas<sup>3</sup>. Pada tahun 1946 gagasan untuk mendirikan sebuah perguruan tinggi di Sumatera Barat sudah lahir yang dipelopori oleh cendikiawan, pendidik dan tokoh-tokoh pimpinan masyarakat Sumatera. Karena hambatan perjuangan menghadapi kolonialisme Belanda, cita-cita tersebut belum dapat dilaksanakan. Pada tahun 1948, usaha konkret untuk mendirikan perguruan tinggi kembali diperjuangkan. Tetapi berdasarkan kemampuan dan kondisi pada waktu itu, hanya

---

<sup>1</sup> Fitra Reni, "Perpepsi Dan Perilaku Pedagang Kaki Lima Terhadap Keberadaan Kampus Unand Limau Manis Padang", *Skripsi*. (Padang: FISIP Unand, 1998) hlm 2.

<sup>2</sup> Myron Weiner, *Modernisasi Dinamika Pertumbuhan*. Yogyakarta: Gajah mada university Press, 1981, hlm 87

<sup>3</sup> *Ibid*

dapat didirikan tiga buah akademi di Bukittinggi yaitu akademi Pamong Praja, Akademi Pendidikan Jasmani dan Akte A Bahasa Inggris.

Akhirnya pada tahun 1951, sebuah Perguruan Tinggi Hukum Pancasila dapat didirikan di Padang yang diasuh oleh Yayasan Sriwijaya. Pada tahun 1982 dengan adanya keputusan presiden, nama Fakultas Hukum dan Pengetahuan Masyarakat dirubah menjadi Fakultas Hukum. Pada tahun 1954, pemerintah mendirikan perguruan tinggi pendidikan guru (PTPG) di BatuSangkar dan Perguruan Tinggi Pertanian didirikan di Payakumbuh. Pada tahun 1955, Fakultas Kedokteran dan Fakultas Ilmu Pasti dan Ilmu Pengetahuan Alam didirikan pula di Bukittinggi.<sup>4</sup> Sehingga Universitas Andalas berdasarkan surat keputusan menteri pendidikan , pengajaran dan keputusan (SK) ini, Universitas Andalas adalah universitas pertama diluar pulau jawa. Peresmian Universitas Andalas baru dapat dilaksanakan, berdasarkan peraturan pemerintah (PP) Nomor 24 tahun 1956, yang diresmikan oleh wakil presiden republic Indonesia Drs. Mohammad Hatta di Bukittinggi, pada tanggal 13 September 1956.<sup>5</sup>

Ada lima fakultas yang termasuk ke dalam Universitas Andalas pada waktu peresmiannya yaitu Fakultas Pertanian di Payakumbuh, Fakultas Kedokteran di Bukittinggi, Fakultas Ilmu Pasti dan Ilmu Alam di Bukittinggi, Fakultas Hukum dan Pengetahuan Masyarakat di Padang, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan di Batusangkar, yang merupakan gabungan yang telah ada sebelumnya.<sup>6</sup>

---

<sup>4</sup> Informasi Salingka Unand, Padang 2004, hlm 7

<sup>5</sup> *Ibid*, hlm 8

<sup>6</sup> *Ibid*

## BAB IV

### KESIMPULAN

Daerah Pasar Baru pada tahun 1980-an merupakan sebuah daerah pertanian dimana rata-rata penduduknya bekerja sebagai petani, rumah penduduk pun terhitung masih sangat jarang. Kondisi jalan juga memprihatinkan karena hanya memiliki satu ruas jalan saja. Pasar Baru saat itu benar-benar terkesan jauh dari sentuhan pembangunan walaupun sudah menjadi bagian dari kota Padang.

Daerah Pasar Baru mengalami pertumbuhan dan perkembangan selama kurang lebih 20 tahun terakhir ini. Hal ini disebabkan karena adanya Kampus Unand yang dibangun di Limau Manis. Pasar Baru mulai mengalami perkembangan, mulai dari pembuatan dan pelebaran jalan, dibangunnya banyak kios dan rumah kos. Selain itu, banyak mahasiswa Unand yang memilih tempat tinggal di sana. Banyaknya mahasiswa yang tinggal di Pasar Baru merupakan peluang bagi penduduk Pasar Baru untuk membuka usaha. Usaha tersebut seperti di bukanya rumah makan, rental komputer, fotokopi, warnet dan menyewakan rumah kos.

Dibukanya banyak usaha oleh penduduk Pasar Baru merupakan suatu peralihan profesi, karena sebagian dari mereka dulunya petani yang menghasilkan panen 3x dalam setahun. Berbeda dengan berdagang yang memiliki penghasilan tiap hari.



## DAFTAR KEPUSTAKAAN

### 1. Arsip

*Laporan Pendaftaran Mahasiswa UNAND semester ganjil periode 2003/2004 S/D 2008/2009.*

BPS. 2007. Pauh dalam Angka. Padang.

### 2. Buku-buku:

Firman Hasan, dkk. *Informasi Salingka Unand*. Padang. 2006

Goldscheider, Calvin. *Populasi, Modernisasi, dan Struktur Sosial*. Jakarta: Rajawali, 1985

Gottschalk, Louis. *Mengerti Sejarah*. Jakarta: UI Press, 1997

Hadi Sabari Yunus, 2005, *Klasifikasi Kota*, Yogyakarta: Pustaka Pelajar

----- 2006, *Struktur Tata Ruang Kota*, Yogyakarta : Pustaka Pelajar

Informasi Salingka Unand, 2004.

Imam Setyobudi, 2001, *Menari di Antara Sawah dan Kota*, Magelang: Indonesiatara.

Kuntowijoto. *Metodologi Sejarah*, Yogyakarta: Jurusan Sejarah Fakultas Ilmu Budaya Universitas Gadjah Mada, 2003.

Raharjo. *Perkembangan Kota dan Permasalahannya*, Jakarta: Bina Aksara, 1983

Sartono Kartodirdjo, *Pendekatan Ilmu Sosial Dalam Metodologi Sejarah*, Jakarta: Gramedia Pustaka Utama, 1992

Wannofri Samry dan Yudhi Andoni. *Berjuang Untuk Kejayaan Bangsa Setengah Abad Universitas Andalas (1956-2006)*, Padang: Universitas Andalas Press. 2006

Weiner, Myron, 1981, *Modernisasi Dinamika Pertumbuhan*. Yogyakarta: Gajah mada University Press.

Zulqayyim dkk. *Informasi Salingka Padang*. 2008